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令和 7年第 1 定例会
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令不日7年 3月 17日  (月 )

令不日7年 3月 上8日 (ノ()

令不日7年 3月 21日 (金 )

与那原町議会
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3月 17日 (月 )

順番 氏   名 予定時間

1 志 村 幸 司 議員 午前10時～

正午2 上  原  晃 議員

3 相 羽 と し え 議員 午後1時30分

午後3時30分4 諸 見 里 史 子 議員
3月 18日 (火 )

順番 氏   名 予定時間

1 船 谷 政 喜 議員 午後2時～

2 松 長 康 二 議員

3月 21日 (金 )

順番 氏   名 予定時間

1 吉 堅 亮 吉 議員 午前10時～

正午2 新 垣 真 ― 議員

3 識 名 盛 紀 議員 午後1時30分～

午後3時30分4 我 謝 孟 範 議員

令和7年 第1回定例議会一般質問順番表

※予定時間は、あくまでも目安です。

※YouTube(ユーチューブ)ライブ配信も行つています。



1 志 村 幸 ‐ _議員_=般質問要旨

(1)事前復興まちづくり計画について

① 国土交通省は、近い将来に起きると予測されている首都直下地震や南海 トラ

フ地震などを想定し、「復興まちづくりのための事前準備ガイ ドライン」を 2018

年 7月 に策定し、事前復興準備を推進 している。その後 2023年 7月 に「事前復

興まちづくり計画」を立てるためのガイ ドラインを発行し、取り組みの更なる

深耕を図つているが、計画の作成等本町の取 り組み状況を伺 う。

② 事前復興準備を進める際にどのような課題があると思うか。

また、その解決策はどのように考えているのかを伺 う。

③ 事前復興まちづくり計画について副町長の見解を伺いたい。

(2)男女協働について

① 令和 6年 4月 頭時点と令和 7年 4月 頭予測値での、課長補佐以上の男女別人

数≧割合について伺 う。

② 女性登用が進まない理由は何か。また、姑策をどのように考えているのか。

③ 女性登用が進まない現状をどのように捉えているかを町長に伺いたい。

(3)

①

トーチカの保存と活用について

板良敷にある トーチカの老朽化が進んでいる。大きなひび割れも見られ、早

急に修繕が必要な状況であることを以前伝えたが、どのような状況か。

戦後 80年 とい う大きな節目でもある今年を起ッ点に、街歩きなどを通 した平和

学習の場としての活用を進められないか。

②

(4)給食への異物混入防止策について

① 今年 1月 に発生した、学校給食への異物混入について、起きた理由と、その

後どのような防止策を打つたのかを伺 う。

② この問題をどのように捉えているかを教育長に伺いたい。

答弁を求める者 町長 教育長

2.上 原 晃 議員 ―胆買巴墾重

(1)選挙について

① 町長は、4月 20日 に行われる町議会議員選挙をどう考えていますか。

② 来年行われる町長樫挙については、町長はどのようにお考えですか。

③ 今後の選挙投票率向上対策の考え、取り組みは。

(2)戦争の放棄について

① 憲法第九条についてどうお考えですか。
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② 九条の碑、建立についてはどうなっているか。また、平和教育等、今後どう

取り組む考えですか。

答弁を求める者  町長 教育長

3。 相 羽 と し え 謹量 ―胆質問要旨

(1)学校教育・包括的性教育について

① 町民から「町内に学習塾も少なく教育が,心配で、与那原町から転出している

人が多い」との声が上がっている。どう受け止めるか。

② 学習向上発表会で発表された「言葉の使い方、討論が苦手」という課題につ

いて、今後の対策は。

③ 外国語の「スピーキングカ」向上の対策は。

④ 沖縄の未来を担 う子ども達の可能性を広げるための今後の教育施策は。

⑤ 包括的性教育を、現在どのように行っているのか。

⑥ 学習指導要項の「はどめ規定」についてどのようにとらえているのか。

⑦ 教員に向けた包括的性教育のためのプログラムや研修はどうされているのか。

① 命の誕生の現場にいる産婦人科や助産師が行っている「ユースクリニック」

などを活用することはできないか。

(2)防災・減災の現状について

① 現在、要支援者名簿、台帳はいかようになっているのか、また今後どのよう

に作成していくのか。

② 要支援者を、誰がどのように支援するのかが重要。支援、介護する人たちの

名簿も作成しているのか。また、介護タクシーを利用することも検討と令和 4

年 9月 に答弁されているがその連携は。

③ 要支援者の訓練はいかようになっているのか。さまざまなシチュエーション

での訓練も必要だと思うが。

④ 国土交通省が推奨している「マイタイムラ/Fン」の作成をしているのか。ま

だであれば学校などとの連携はいかようにしているのか。

⑤ 防災は「自助」「共助」「協働」が大切で、地域が助け合う共助は特に重要。

その為にも医師、看護師、保健師、介護士など、資格をもつている人がまちの

どこにいるのか役場内で把握はされているのか。その連携は。

⑥ 避難所を設置する際に重要なのは「受付」。昨年 9月 の議会でも、役場内の指

示系統の重要性を話され受付訓練をしていきたいと答弁されているが、実施は

しているのか。
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⑦ 防災キャンプを子ども会やスポーツクラブなど小単位で積極的に実施したい

と答弁されていたが、進捗状況は。

③ 令和 6年 9月 に答弁された各区公民館、公共施設や介護施設などに備蓄品、

必要防災道具の確保についての現状と訓練の状況は。

(3)与那原町の文化継承について

①  「与那原大綱曳まつり」は運営の見直しを図り、持続可能な取り組みを積極

的に実施する」と町長が所信表明されている。具体的な取り組みとは。

② 令和 4年 12月 、5年 6月 議会でもお金を産み出す与那原大綱曳まつりの

運営についてカメラマン席、桟敷席の有料化など協議していきたいと答弁され

た。その対策は。

③ 令和 3年 6月 議会で「支度衣装展覧会」の予算について、「予算確保に努め、

開催は可能ではないか」と答弁された。どう動いているのか。

④ 令和 5年 3月 、他県から来館した人にわかりやすい大綱曳資料館の説明を

付けて欲しいとお願いしたが未だにない。対応は。また多言語化は。

⑤ 大綱曳資料館に小学校の版画絵の展示と外のスロープに卒業記念の絵画を

と常々提案しており「検討する」との回答から4年経過した。前向きに動けな

いか。また、3D映像データの活用もいいことだと答弁、今後どうされるのか。

(令和 6年 6月 )

⑥ 与那原の歴史文化、平和学習の場としても活用されている「軽便与那原駅舎」

に不法駐車が多く、夜に駐車されて翌朝スタッフの車が停められないこともあ

る。 どうにかできないか。

答弁を求める者 町長 教育長

4.諸 見里 史子 議員 一般質問要旨

(1)地域活性化について

① 町内、それぞれの地域の経済や文化など、町・区の活性化のため、よなばる

うぇ―が―で披露宴会「古式、ゆかしき、うちな―に―びち」を今、準備中

です。行政は、どのような形で応援できるか、ぜひ力を貸して頂きたい。

(2)「結婚新生活支援事業」とは

① 結婚新生活支援事業とは、どのような支援内容かを伺います。

(3)健康福祉について

① 3人に 1人が発症すると言われている帯状疱疹とはどのようなものか。

② 今年 4月 から国による帯状疱疹ワクチン助成が決定した。与那原町もいつか

らスター トできるような準備が整っているのか伺 う。
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恩納村では満 50歳以上の村民を対象に帯状疱疹フクチン任意予防接種費

用の一部助成を令和 6年 4月 から開始し、50歳以上の方は、フクチン接種の

発症率の低下や重症化予防ができるとの事。

(4)町民の声より、マイナンバーカー ドについて

① 政府の本当の狙いは何か。

② 個人の預金額が他人へ漏れることはないか。

③ いまだに理解できない人もいます。マイナンバーカー ドについて、わかりや

すく説明をお願いします。

④ 現在のマイナンバーの交付は2016年から開始されており、2026年 で

交付開始から10年を迎え、有効期限を迎える方は、更新が必要となります。

発行 10年目≧いう時期にマ/Fナ ンバーカー ドの機能拡充を目的とした次期

個人番号カー ド」の導入検討が進められているとの事です。

次期個人番号カー ドの説明をお願いします。

また、2025年 5月 26日 から戸籍の氏名にフリガナを記載する制度が始ま

りますが、何か関係があるのか。併せてお願いします。

(5)与那古浜公園の駐車場について

① 公園の駐車場は、公園を利用する方が快適に利用できるように整備されて

いますが、日ごろから公園利用者以外で長時間駐車し、公園利用者が迷惑をし

ています。どのような対策を行つていますか。

(ま ちづくり課へ令和 6年 11月 1日 から11月 30日 までの写真提供)

答弁を求める者 町長 教育長

松 谷 政 喜 議 目 ―催 質 問要 旨

(1)中学校部活動の地域展開について

① 地域展開の対象となる部活動と現状の展開についてお聞かせ下さい。

② 地域展開を進めるにあたつて外部指導者の確保、費用負担、活動拠点、地域

展開のロー ドマップ等どのように考えていますか。

(2)こ どもの居場所づくり事業について

① 令和 7年度から拠点型子どもの居場所運営事業の予算が減ったことにより、

支援を受けられなくなる子どもたちが出てきます。そのサポー トはどのように

考えているか。
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(3)介護予防事業について

① 介護予防事業のボウリング教室の人気がありすぎて定員オーバーのため参

加できない方々が出てきている。楽しむ事が元気の源だと思う。改善できない

か 。

(4)自 殺予防対策について

① 2023年 の 1年間で、全国の小中学生や高校生の自殺者が500人を超え

ました。今後の対策として子ども版ゲー トキーパー講座を行つてはどうか。

答弁を求める者  町長 教育長

6。 松 長 康 議 目 ― 催 盲 間要 旨

(1)コ ミュニティーバスについて

①  高齢者や障がい者、妊婦等を対象に福祉バスとして実証実験を行つているが、

何度も提案している町内バスとして、全町民を対象にし、学生などが通学でも

使用できるような実証実験も行 うべきではないか。

(2)保育行政について

① 保育士等就労支援金制度の創設により、令和 7年度における各保育園への就

労希望はどのような状況か。

② 家賃補助制度についての本町の見解を再度伺う。

答弁を求める者  町長 教育長

7.古 堅 亮 吉 議 目 ―経 冒 問要 旨

(1)上与那原区内の整備について

① 拝所の移設はいつごろになるのか。

② 上与那原メーヌカー線の完成予定はいつごろか。

(2)与那原町内の危険個所について

① 町内の危険個所は、何か所あるのか。

(3)広域連携学校給食センターについて

① 現在の進捗状況は。

② 学校給食メニューヘの地産地消の取り組みは。
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(4)浜中町との姉妹都市提携について

① これまで、どのような経緯があったのか。

② どのような調印式を行うのか。

答弁を求める者  町長 教育長

8.新 垣 真 議員 ―胆質問要旨

(1)教育行政について

① 本町の小 。中学校体育館の空調設備の現状をお伺いします。

② 制服の名前刺繍について、その後の進捗状況をお伺いします。

(2)住民窓ロサービスについて

① 耳が聞こえづらい方達のために窓口に軟骨伝導イヤホンの設置が必要だと

思うが、見解をお伺いします。

(3)帯状疱疹ワクチン接種について

① 令和 7年度から帯状疱疹ワクチンの定期接種が実施されるが、本町の定期接

種の取組みをお伺いします。

答弁を求める者  町長 教育長

9。 識 名 盛 紀 議員 一般質問要旨

(1)今後のまちづくりについて

① 大型 MICE施設の再公告に向けて県はどのように取り組む考えか。

② マリンタウン地区公有地活用事業の現状はどうなっているか。

③ 今年は戦後 80周年を迎えるが、戦争によって破壊された軽便鉄道を「戦後

補償」の一環として、LRT(路面電車)の復元を新たな公共交通機関として、

国県に要望してはどうか。

④ オリオン通りの拡幅や、えびす通り周辺の商業地域を再開発し活性化事業を

考えてはどうか。

⑤ 県道糸満与那原線のルー ト案と事業化は決定したのか。

答弁を求める者  町長
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10.我 謝 孟 範 議員 一般賞間要旨

(1)未解決の諸問題について

① この4年間で、各課に本会議や委員会で質問した未解決の諸問題について

伺 う。

答弁を求める者  町長 教育長
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